

## 16 Provinces

## Moyen-Ogooué/Département de l'Ogooué et des Lacs/Santé/"Octobre rose"

## On joue les prolongations



Photo : Esaïe NDILOROU

Le DRS Julien Meyong Bekalé lançant la campagne Octobre rose.



Photo : Esaïe NDILOROU

Jeanne Pierrette Rétonda, donnant les résultats de la période 2015 à 2016.



Photo : Esaïe NDILOROU

Le Dr Didier Eya Mam a exhorté les femmes à se faire dépister.

Esaïe NDILOROU  
Lambaréné/Gabon

*La campagne de sensibilisation aux cancers féminins, prévue pour se dérouler durant tout le mois d'octobre, va devoir se prolonger jusqu'au 15 novembre dans la province du Moyen-Ogooué, du fait d'un retard observé à l'allumage.*

« DÉTECTÉS tôt, les cancers du sein et du col de l'utérus peuvent être guéris, car il y a des initiatives privées et des partenaires traditionnels, à côté du ministère de la Santé publique. Tous œuvrent pour l'éradication de cette maladie chez la femme. Dans le cas contraire, il sera difficile. Donc, je vous demande à tous et à chacun, ici présents à cette cérémonie de lancement, de faire large

écho autour de vous, afin que les femmes et les filles en activité sexuelle se rapprochent des hôpitaux et des centres où le dépistage se fait ».

Ainsi s'exprimait dernièrement à Lambaréné, le directeur régional de santé centre représentant le directeur général du Centre hospitalier régional Georges Rawiri, Dr Didier Eya Mame, à la faveur du lancement officiel de la campagne "Octobre rose", consacrée à la sensibilisation aux cancers féminins. Un événement qui a réuni dans la cour de l'établissement hospitalier, médecins, infirmiers, sages-femmes et autres invités pour la circonstance, et dont les activités vont devoir se prolonger jusqu'au 15 novembre dans la province, du fait du retard observé à l'allumage, comparativement



Photo : Esaïe NDILOROU

L'assistance suivant les différentes interventions.

aux autres provinces. Placée sous sa supervision, le directeur régional de Santé centre, Dr Julien Meyong Békalé en a présidé le lancement officiel. Il a, de ce fait, remercié le

président de la République, Ali Bongo Ondimba, qui a fait de la santé des populations une des priorités majeures de son action.

« En initiant ces campagnes, le ministère de la Santé et la

fondation Sylvia Bongo Ondimba ont mis un accent particulier sur la santé de la femme, et le mois d'octobre est celui de la lutte contre les cancers féminins. D'où l'appellation Octobre rose »,

a précisé le DRS. Et, s'il s'est réjoui des chiffres des précédentes campagnes (1019 femmes dépistées, 5 cancers détectés et envoyés à Libreville, 4 femmes traitées et une décédée, entre 2015 et 2016 dans la province), communiqués peu avant par la sage-femme Jeanne Pierrette Rétonda, responsable locale d'Octobre rose, il a souhaité que cette année, les équipes aillent plus loin. Autrement dit, sortir du cadre de la commune pour faire également bénéficier aux femmes rurales des bienfaits de la campagne.

Reste à espérer que les concernées adhéreront massivement à cette initiative, d'autant que même à Lambaréné où l'activité a été lancée, elles venaient au compte-gouttes dans les structures retenues pour les recevoir.

## Woleu-Ntem/Département du Woleu/District d'Akam-Essatouk/Canton Nyè/Religion

## Dons d'uniformes à l'UCFEEG

G.M

Akam-Essatouk/Gabon

*Ce geste du Dr Marcel Joachim Medzegue est la réponse à une demande à lui adressée par l'Union des femmes chrétiennes de l'Église évangélique du Gabon (UCFEEG). Il concerne trois paroisses du canton Nyè : Ebengone-Essangui, Akok-ouest et Mbomo.*

UNE délégation des natifs du canton Nyè, conduite par Socrate Mve Medzegue, s'est rendue, dernièrement, dans le district d'Akam-Essatouk, pour procéder à la distribution d'uniformes à l'Union chrétienne des femmes de l'Église évangélique du Gabon (UCFEEG), mouvement chargé de l'évangélisation et de l'animation religieuse au sein de ladite



Photo : Gérard Minko

Ballot d'uniformes remis à l'une des paroisses bénéficiaires.

Assemblée. Ce don était constitué de vêtements (polos et tee-

shirts) estampillés "l'UCFEEG" et du nom des différentes paroisses locales.

Une initiative du Dr Marcel Joachim Medzegue, lui aussi fils de la contrée, et qui, dit-

on, ne cesse d'apporter sa pierre à l'édifice, en vue du développement du canton

Nyè. Par ce geste, a-t-on laissé entendre, il répondait à une doléance formulée par les femmes de la paroisse d'Akok-ouest, lors de son dernier séjour au village. Mais ne pouvant se limiter à cette unique paroisse, il a dû élargir son geste à d'autres lieux de culte du district, selon son porte-parole Socrate Mve Medzegue, qui a convoyé le colis des uniformes jusqu'à leurs destinataires.

Une action très appréciée par ces dernières à Ebengone-Essangui, Akok-ouest et Mbomo, où les responsables des paroisses et l'ensemble de la communauté chrétienne ont remercié le donateur pour sa sollicitude. Un geste du cœur de leur "fils" qui ne doit pas s'arrêter en si bon chemin. Lui qui, a-t-on fait savoir, place Dieu au centre de toutes ses actions.